
策 定 委 員 会 議 事 録 

会議名 平成 30 年度第 1 回地域福祉推進計画策定委員会 

日 時 

場 所 

平成３０年１０月１６日(木)  午後１時３０分～３時 

北栄町大栄農村環境改善センター１階 会議室３ 

出席委員 北栄町地域福祉推進計画策定委員７名（学識経験者：森田清子、町社協代

表：柿本千恵美、町民児協代表：田中律子、町障がい者地域自立支援協議

会代表：中井恭子、町老人クラブ連合会代表：田中陽子、町自治会代表：

齋尾英典、一般公募：坂本浩憲各委員） 

欠席委員 なし 

事務局 田中福祉課長・岡﨑・中原・松嶋・小林 

田中課長 

 

１ 開会  

２ あいさつ 

地域福祉計画は平成３０年社会福祉法の改正により策定努力義務となっ

た。県内未作成は日野、江府、日南、北栄の４町のみとなり、本町でも 

今年度作成に向けて取り組んでいる。第１回目なので自己紹介からお願い

する。 

田中課長 

 

森田委員長 

坂本副委員長 

 

森田委員長 

岡﨑 

 

 

 

松嶋 

 

 

 

 

 

 

森田委員長 

田中陽委員 

３ 委員長・副委員長の選出 

委員長に森田清子委員、副委員長に坂本浩憲委員が選出される。 

 

あいさつ 

 

議事（２）北栄町地域福祉推進計画について 

地域福祉推進計画は保健、福祉分野の基盤となる計画と位置づけられる。

９月１６日に関係機関の福祉課、健康推進課、教育総務課さらに企画財政

課との作業部会を開き、それぞれの計画の確認をおこなった。まず『地域

福祉計画とは何か松嶋相談支援包括化推進員から説明する。 

レジュメ５ｐ～８ｐの説明（主な内容） 

北栄町の人口推計では高齢者の割合が増加し、2045 年には高齢化率が

43％で４人に１人が７５歳以上と予想される。これからは地域住民が役割

を持ち、支え合いながら福祉などの公的サービスと協働して暮らす地域共

生社会の実現をめざす。地域福祉計画は理念・憲法のようなもの、社会福

祉法に盛り込むべき事項が示されている。それら項目を網羅した計画をこ

れから策定する。 

これまでの説明な何か質問、意見はありませんか？ 

表記で「障がい」と「障害」があるが「ひらがな」ではないのか？ 



田中課長 

 

中井委員 

岡﨑 

田中律委員 

岡﨑 

 

森田委員長 

 

岡﨑 

 

 

 

田中課長 

 

岡﨑 

田中陽委員 

 

 

 

 

田中課長 

田中陽委員 

岡﨑 

齋尾委員 

 

 

岡﨑 

中井委員 

 

岡﨑 

坂本副委員長 

 

岡﨑 

森田委員長 

松嶋 

法律では漢字表記になっているが、町で定めたものについてはひらがな標

記となっている。 

「地域福祉計画」は「地域福祉推進計画」ということでよいか？ 

はい、北栄町では地域福祉推進計画としている。 

障がい者計画、障がい福祉計画は内容がどう違うのか？ 

障がい者計画は理念で障がい福祉計画は３年後には福祉サービスの利用見

込や目標など数値で表したもの。 

その他ありますか？ （とくになし） 

（３）今後のスケジュールについて  説明お願いします。 

レジュメ９ｐ～１０ｐの説明（主な内容） 

ニーズ調査として町内の１８歳～８０歳代までの無作為注出１０００名に

対しアンケートの実施を検討している。アンケートの他に各種団体や地域

での調査も検討しているが、まだ具体的には未定である。 

ニーズ調査というより、現在の実態調査を行いたい。アンケート項目につ

いてもご意見があればお願いした。 

アンケート案をまとめ後日各委員に送付して確認してもらう。 

高齢者団体を代表して参加しているが老人クラブが６３自治会中２１自治

会しかない。老人クラブが増えるような世代分野別に項目を変え方が、よ

り分析できるのでは。ただ集計が難しいことが予想されるが。 

「高齢者のサービスでは一日の中で１人で過ごす時間がどれくらいありま

すか」の項目はどうか？１０代向け、２０代向けとか。 

調査対象年齢は各年代ごとに均等に抽出する。 

「防災マップを作っているのか」と言う項目はどうか？ 

検討します。 

同じ世帯に、アンケートが重複しないようにしてほしい。 

わかりました。 

自由記載は何か項目を挙げた方が書きやすい。所属、団体、近所づきあい

などある程度テーマ、項目を設けた方が良い。 

わかりました。 

アンケート項目で「近所づきあいをされていない理由」というのはマイナ

スな表現なのでいかがなものか。また「自治会に入っていますか」の項目

も同様。例えば行事参加の質問で、選択肢に「自治会に入っていない」と

いう項目を入れてはどうか？ 

わかりました。 

地域福祉計画についての国の方針が閣議決定された背景は？ 

わかりました。 



中井委員 

岡﨑 

中井委員 

 

松嶋・岡﨑 

坂本副委員長 

 

田中課長 

岡﨑 

 

森田委員長 

田中課長 

坂本副委員長 

岡﨑 

森田委員長 

岡﨑 

森田委員長 

 

 

岡﨑 

 

森田委員長 

 

 

 

社協の地域福祉活動計画がみせてほしい。 

わかりました。 

レジュメ８ｐのス（我が事・まる事）セ（共同募金）について、取り組む

べき事項になった経緯が知りたい。 

わかりました。資料を送ります。 

湯梨浜町では委員に行政も入っている。行政が入っている方が説得力があ

るのではないか？ 

委員には入っていない。 

この策定委員会の前には作業部会を実施しているまた事前に庁舎内連携に

ついては全職員対象の研修も行い共通して認識でいる。 

今回の議事録は？ 

事務局でまとめ、ホームページに載せる。 

アンケートは年賀状で郵便が込む前に送付した方がいい。 

わかりました。 

次回の委員会の開催予定はいつか？ 

アンケート結果を踏まえ、１月に予定したい。期日が決まりお知らせする。 

その他、意見はありませんか？（なし） 

では（４）その他についてありますか？（なし） 

４連絡事項について 

１０月３０日（火）実施予定の講演会 地域づくりフォーラム開催につい

ての周知 

では、以上で第１回北栄町地域福祉推進計画策定委員会を終了します。 

 

                           １５時終了 

 


